

tendait, avec ses parents et amis. Ils reçurent Pierre avec tous les témoignages possibles de respect.

Et Pierre, ayant connu que le sens de sa vision était qu'il n'y aurait plus désormais de différence entre les juifs et les gentils, Corneille lui dit : Voici que nous sommes tous devant vous, pour entendre tout ce que le Seigneur vous a ordonné de nous dire.

Alors Pierre se mit à leur prêcher Jésus-Christ.

Ils l'écoutaient d'une oreille si docile que le Saint-Esprit descendit sur eux et les remplit de sa grâce.

Et Pierre les fit baptiser.

Il expliqua sa conduite aux fidèles de Jérusalem, qui s'en étaient d'abord étonnés. Mais, dès qu'ils l'eurent entendu, ils se turent, puis glorifièrent Dieu.

Cependant Hérode, après avoir fait mourir St. Jacques le Majeur, frère de St. Jean, mit St. Pierre en prison. Mais l'Eglise tout entière ne cessait de prier Dieu pour son chef captif. Au milieu de la nuit, un ange lui apparut, lui dit de s'habiller et de le suivre. Au même instant, ses chaînes tombèrent, et il suivait le messager céleste, croyant rêver.

Toutes les portes s'ouvrirent devant eux ; et quand ils furent à une certaine distance de la ville, l'ange le quitta.

Les fidèles, en revoyant Pierre, furent saisis d'étonnement et de joie.

N'oublions pas que nous avons, envers le souverain Pontife, successeur de Pierre, des devoirs semblables à ceux des premiers chrétiens. Les remplissons-nous ? Pensons-nous à supplier Dieu de protéger, de délivrer le chef de l'Eglise ?

Quand nous aurons vu Pierre, présidant le concile réuni à Jérusalem, exposant la difficulté, indiquant la solution, et, après que Pierre a parlé, la multitude des chrétiens se taisant, en signe d'assentiment, puis le concile manifestant sa décision par une lettre envoyée aux chrétiens d'Antioche, et qui commençait par ces mots, usités encore de nos jours, et où se voit l'infailibilité des décisions conciliaires : *Il a semblé bon au Saint-Esprit et à nous*,—nous suivrons St. Pierre jusqu'à Rome, où il établit son siège, vers l'an 42. Il fit, depuis, plusieurs voyages en Orient et revint à Rome, où il fut enfermé dans une prison, *la prison Mamertine*, depuis convertie en église sous le nom de *San Pietro in carcere* (St. Pierre en prison).